



Le pays a lancé un groupe de travail a été installé par le Mindef mercredi 5 avril 2022 dernier à Yaoundé en vue de réduire sa dépendance aux partenaires étrangers.

Le groupe de travail chargé du développement des capacités militaro-industrielles des Forces de Défense installé au ministère de la défense, a un rôle important à jouer et devra être en cohérence avec les objectifs stratégiques de la Stratégie Nationale de développement (SND 30). Créé le 9 février par le Mindef, ce groupe est composé de tous les corps du ministère de la Défense, avec à leurs côtés des responsables venus du Minepat, travailleront sous la responsabilité du General de Corps d'Armée René Claude Meka.

Les missions et objectifs sont ceux d'une plus grande maîtrise de l'économie de la défense. Il s'agit d'opérer les migrations non seulement pour assurer les missions régaliennes de sécurité, mais de devenir un acteur économique industriel dans le développement de l'industrie en acteur comme en accompagnateur. L'objectif est celui de l'autonomisation et de la réduction des liens de dépendance. Ceci rentre en droite ligne avec la politique de promotion du « Made In Cameroon », qui est l'une des principales orientations de la SND30. En les mettant au travail, le Mindef, recommande au groupe de travailler en synergie dans le respect des idées. « En vous mettant au travail aujourd'hui, un brainstorming que nous voulons dynamique, interactif et fructueux, fait de flexibilité intellectuelle, du sens de l'écoute et du respect des idées des

autres. Approfondir la réflexion sur l'impérieuse nécessité de distinguer désormais dans nos budgets les dépenses de fonctionnement du ministère de la défense et les défenses militaires des équipements proprement dits», relève Joseph Beti Assomo.

Outre les défis sécuritaires et sanitaires qui interpellent le Cameroun, la mise en œuvre de la Stratégie Nationale de Développement 2030 (SND), interpelle tous les départements ministériels en particulier le Ministère de la Défense. Pour le Minepat, au-delà de ses missions sécuritaires qui a un impact plus important sur le développement économique, l'armée pourrait assurer une franchise économique plus prononcée. « L'armée pourrait assurer une franchise économique plus prononcée en matière de développement économique et social de la Nation dans la sécurité », indique Alamine Ousmane Mey. Dès lors, les réflexions du groupe de travail devraient aboutir à des solutions pertinentes robustes aux besoins des Forces de Défense et de Sécurité, notamment dans les systèmes d'armes, de communications, de logistiques et équipements divers. L'objectif est de doter le pays d'une véritable industrie de défense qui rentre dans le cadre de la SND 30.

La participation de l'armée à la restructuration de l'économie nationale et la conquête de l'autonomie stratégique pour le développement des stratégies est un impératif. Les considérations de souveraineté, d'autonomie, d'indépendance et de sécurité en matière d'approvisionnement, d'équipements stratégiques et d'industrialisation sont au cœur des débats ici comme ailleurs. Face à la situation qui prévaut dans le monde militaire à l'heure actuelle et face aux incertitudes grandissantes aux vulnérabilités diverses, l'environnement en perpétuel changement, le recours à la clarification stratégique a fait ses preuves. Une orientation déterminante pour le développement, est une initiative qu'il faut saluer avec la mise sur pied de ce groupe de travail.

Pour atteindre le cap de l'émergence 2035, le gouvernement s'est doté du document de Stratégie Nationale de Développement SND 35, afin de procéder à la transformation de l'économie camerounaise. Il est question d'opérer des changements sur le plan industriel, financier, administratif, social et environnemental. Le but est de favoriser une croissance économique forte.

Le Jour
